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4_BC_9A_E8_80_83_E8_c45_75218.htm 事先声明，偶不是学会

计的，也没考过注册会计师，我所进行的分析，完全是出于

一个外行人的角度来讲的，人们不是常说么，当局者迷，旁

观者清，我以一个外人的角度来看待问题，希望能给大家一

点儿启示！ 一、运气 不可否认，在每次考试只差一两分的情

况中，运气的确起到了很重要的作用。每次考试，当有拿不

准的问题（尤其是选择题的时候），凭直觉蒙一个是大多数

人的做法，全填满了总有一线生机。所以说，这个运气所起

的作用，在正负60分的时候，是非常重要的。每个人总会有

不会做的题，蒙一蒙，蒙对了，就是60分，蒙错了，就是与

合格擦肩而过。 虽然运气很重要，但是运气是不可掌握的，

所以不能过分追求，关键还是要靠自己努力。这就是我要说

的第二点：扎实。 二、扎实 学知识要学得牢固，一本书的考

点，一种情况是65%左右的内容我们掌握得很扎实，另一种

情况是90%左右的内容我都有印象，但是提起哪个来又都有

些模糊，大家说哪种情况下，更容易通过考试？我是倾向于

前者。一瓶子不满半瓶子咣当用来忽悠外行（比如我）还成

，用来忽悠考试就大错特错了。所以说，我们可以不知道全

部，但是知道的部分一定要透彻。 三、舍得 舍得舍得，有舍

才有得，复习更是需要抓大放小，对于一些细枝末节的地方

，太过于钻牛角尖无疑是在浪费有限的复习时间。但是很多

学员在学习中却不注意这一点。每次考前的语音交流时，总

是听到有学员还在为一些无关紧要的问题反复纠缠，连老师



都会为他们着急，觉得他们已经完全偏离了复习的方向，这

就是在复习中不会取舍造成的。 当然，这样说会有人问我：

你刚才不是说要扎实么？现在又让我们不要纠缠细枝末节，

这不是自相矛盾吗？的确，学习是要扎实，指的是我们要把

需要考核的内容掌握住，比如说某种税的税率是30%，我们

记住它的税率是30%即可，但是如果你一定要弄明白为什么

是30%而不是25%，就这是典型的捡芝麻、丢西瓜了。 四、

信念 信念的力量有多神气，学术界一直没有定论。但是历史

上有很多奇迹，都是因为当事人有超强的信念而创造的。所

以要相信自己，树立必胜的信念！ 五、总结 一次考试差几分

不可怕，可怕的是每次都是差几分，为什么这样呢？是自己

学习得不够好，还是自己不够聪明？其实都不是，而是你自

己不善于总结。以前差几分，都是差在哪里，是知识没有学

扎实，还是临场紧张没有发挥好，或者是解题方法有误区，

甚至是由于算数的时候算错了？这些都有可能，只有知道以

前失败在哪里，才能在下次的考试中去注意它，避免在同一

个地方摔倒。所以考试后有效的总结很重要，把自己的答案

和标准答案对一下，找出失败的原因所在，明年再复习的时

候重点攻克。 我相信每个只差几分的考生，和60多分合格的

考生，在水平是没有任何差别的，只要正视这个问题，不逃

避，就一定会成功的。当然，以上内容只是我以一个外行人

的眼光来看的，不足之处，请多指正！ 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


